

EL ENSAYO ARGUMENTATIVO

¿QUE ES ARGUMENTAR?: Argumentar consiste en dar razones para defender una opinión. Se utiliza para desarrollar temas que se prestan a controversia y busca ofrecer información adecuada, así como como convencer mediante el razonamiento.

¿QUE ES UN ENSAYO?: Un ensayo es un texto que sirve para evaluar un tema, conocer de él y darnos un punto de vista

¿CUANTOS TIPOS DE ENSAYOS HAY?:

ENSAYO LITERARIO

Se suelen caracterizar por la amplitud con la que abordan los temas, no limitándose a la hora de seleccionar el asunto a tratar. Aunque todos los ensayos literarios parten de una obra, no la abordan con exclusividad, sino que se combina con experiencias, hábitos, análisis y opiniones. Todos los ensayos literarios suelen tener una serie de características en común, es decir, todos son subjetivos y se plantean desde la sencillez con un estilo muy directo, buscando así resaltar el punto de vista, reflexiones y pensamiento del autor. En el ensayo literario se pueden tratar temáticas de todo tipo, como historia, filosofía o incluso política.

ENSAYO CIENTÍFICO

El ensayo científico se caracteriza por tratar un tema científico desde un punto de vista creativo. Es decir, se combina el razonamiento científico con la creatividad artística. En este tipo de ensayo se toma de la ciencia la meta de buscar y explorar la realidad en la búsqueda de la verdad, mientras que desde el punto de vista artístico toma la belleza y la expresión de la misma a través de la creatividad.

Pero el mero hecho de recurrir a un tipo de expresión artística, no exime a este ensayo del rigor y objetividad propios de la ciencia.

ENSAYO ARGUMENTATIVO

El ensayo argumentativo pretende defender mediante el razonamiento una tesis o idea propuesta con el objetivo de convencer al lector de la postura defendida. Pese a que tratan los temas con profundidad, suelen ser ensayos breves. Es este tipo de ensayo se emplea un estilo sencillo, pero un lenguaje culto o formal. Como requisito fundamental, las ideas deben ser presentadas de forma clara y concisa y deben tener relación lógica entre las mismas. Se debe evitar el cherry picking o falacia de la evidencia incompleta, es decir, también se deberá mostrar la información que contradiga los argumentos del autor.

ENSAYO CRÍTICO

Del mismo modo que en el ensayo literario, este tipo de ensayo también se caracteriza por abordar de manera libre una gran variedad de temas, enfocados al público general. La estructura del ensayo crítico es libre, aunque predomina un estilo formal y generalmente cuidado. Se emplea una gran cantidad de documentación para apoyar las ideas, opiniones, ideologías o reflexiones del autor, las que deberán acompañarse de elementos científicos o argumentativos.

ENSAYO FILOSÓFICO

Un ensayo filosófico es aquel que trata un tema propio de la filosofía desde un punto de vista crítico y reflexivo. Como todo ensayo, expresa el pensamiento propio de su autor. Posee una libre. Como su nombre lo indica, la temática va en relación con alguna disciplina propia de la filosofía.

¿QUE SIGNIFICA ANALIZAR LOS PROS Y LOS CONTRA?

Tomar un tema, desglosarlo y observar los puntos de vista negativos y los puntos de vista positivos; teniendo en cuenta que los puntos de vista positivos son los PRO y los negativos son los CONTRA.

EXPLIQUE QUE QUIERE DECIR “UN ASPECTO PRIMORDIAL DEL ENSAYO ES PROPORCIONAR UNA PERSPECTIVA NUEVA PERSONAL SOBRE UN ASUNTO”

El autor del ensayo expondrá su punto de vista, y con esto, información de algunas fuentes, lo que sucede es que el lector al tener información que

antes no tenía, o al saber el punto de vista de otras personas pueda cambiar su forma de pensar sobre este tema, tener una nueva perspectiva.

LEA EL EJEMPLO DE ENSAYO ARGUMENTATIVO Y RESPONDA LAS SIGUIENTES PREGUNTAS:

- ¿Cuál es la idea sobre la que se argumenta en el texto anterior?

El calentamiento global no es una amenaza a futuro, está sucediendo ahora mismo debido a muchas de las actividades humanas

- Menciones dos opiniones que plantea el autor en el texto.

“Nosotros como humanidad debemos lograr algunas soluciones significativas para hacer frente a la amenaza del calentamiento global.”

“Debemos detener la deforestación, reducir las emisiones de carbono y combatir la desinformación. La gente debe estar preparada para las consecuencias inevitables de esta amenaza.”

Señale en el texto, las partes en que se divide el ensayo.

Introducción

Desarrollo

Conclusiones

EJEMPLO DE ENSAYO ARGUMENTATIVO

Los efectos del cambio climático debido al calentamiento global

El calentamiento global no es una amenaza a futuro, está sucediendo ahora mismo. El aumento de la temperatura de la atmósfera, el agua y la superficie de la Tierra por las actividades humanas producen gases de efecto invernadero que se acumulan en la atmósfera y causan problemas a los que se enfrenta nuestro planeta. En este artículo trataremos algunos hechos importantes sobre las causas, impactos y soluciones del calentamiento global.

Este fenómeno puede causar algo más que derretir el hielo polar y cambiar los patrones climáticos en todo el mundo. Puede cambiar nuestros mapas, desplazar a la gente de las islas y ciudades tropicales o causar hambruna.

Uno de los efectos más obvios del calentamiento global es el clima extremo. Los patrones climáticos están cambiando rápidamente en todas partes del mundo. El aumento de las precipitaciones en ciertas regiones afecta el equilibrio que los animales y las plantas, necesitan para sobrevivir.

Los científicos han predicho los efectos para el futuro basándose en los cambios climáticos debidos al problema del calentamiento global:

- *Se espera que la capa de nieve se contraiga.*
- *El hielo marino se reducirá tanto en la Antártida como en el Ártico.*
- *Los futuros ciclones tropicales serán más intensos. Los eventos de precipitaciones fuertes, olas de calor y temperaturas extremas se harán más frecuentes.*
- *El aumento del nivel del mar y el calentamiento antropogénico continuarán durante siglos.*

No hay debate en la comunidad científica, la evidencia es clara, y las consecuencias de este problema mundial sólo se intensificarán si no hacemos frente a las realidades del cambio climático.

Para concluir nosotros como humanidad debemos lograr algunas soluciones significativas para hacer frente a la amenaza del calentamiento global. Debemos detener la deforestación, reducir las emisiones de carbono y combatir la desinformación. La gente debe estar preparada para las consecuencias inevitables de esta amenaza.

REDACTE UN PARRAFO ARGUMENTATIVO DONDE EXPRESE SU OPINION ACERCA DEL CALENTAMIENTO GLOBAL

El calentamiento global es uno de los problemas más serios que enfrenta la humanidad, y probablemente lo seguirá siendo durante varios siglos. Debido a muchas de las actividades humanas, su reversión, si es posible, probablemente no nos regresaría a al clima de hace unos años, cuando el clima era más fresco.

Para el deshielo de la Antártida y Groenlandia, que se produce no solo por efectos directos del aumento de temperatura, sino a través de los fenómenos de agrietamiento y deslizamiento de unas capas de hielo sobre otras, en que el agua juega el papel de lubricante, o de éstas sobre superficies rocosas, no hay ninguna capacidad predictiva sobre el aumento del nivel del mar, sólo un límite superior, de unos 70 metros, y datos paleoclimatológicos de calentamientos globales ocurridos hace millones de años. Además, existe una demora entre el aumento de gases de invernadero en la atmósfera, que producen este calentamiento, y sus efectos, debido a que los mares no están en equilibrio térmico con la atmósfera, y éste puede tardar un milenio.

Esto implica que aun si se aplicaran las políticas más drásticas para frenar las emisiones de los gases que contribuyen al calentamiento global, también llamados gases de invernadero, no necesariamente garantizaría que los efectos del calentamiento global pudieran ser frenados o revertidos, por lo tanto, es casi imposible garantizar la supervivencia de la especie humana o la permanencia de suficientes áreas habitables y cultivables.

En conclusión, ahora mismo estamos atravesando un serio problema que debemos afrontar con responsabilidad, el cual si no se soluciona pronto se irá aumentando y será imposible solucionarlo, aunque hoy día ya es muy difícil encontrar una solución factible para esto, demorará siglos para que el calentamiento global desaparezca, y solo será posible si todos los países se aferran a las soluciones políticas para que se vea el cambio con el paso del tiempo.

REDACTE UN ENSAYO ARGUMENTATIVO DE TEMATICA LIBRE

¿COMO AFECTA LA POBREZA DE LOS PADRES A SUS HIJOS?

Solemos pensar que la pobreza se produce en países que están en África o en Asia, pero se trata de un fenómeno mucho más extendido y que también se puede dar en países desarrollados. Sin embargo, el mayor problema es que la pobreza afecta a millones de niños y niñas en el mundo que son los más vulnerables y ven cómo sus derechos fundamentales no se respetan, como el derecho a la educación.

Unos 102.000 niños y adolescentes de colegios y jardines infantiles en Colombia abandonaron sus estudios en medio de la pandemia del covid-19, de acuerdo con cifras publicadas por el Ministerio de Educación.

Aunque la pobreza extrema se había reducido en los últimos 25 años, la situación que estamos viviendo debido a la pandemia del COVID-19, agrava el problema. El Banco Mundial prevé que la pobreza extrema aumentará y se considera que muchas personas que habían logrado salir de esa pobreza, recaerán en ella.

El Banco Mundial y Naciones Unidas aportan otros datos bastantes significativos en cuanto a la pobreza de niños y niñas en el mundo:

- La mitad de los niños se encuentran en situación de pobreza.
- De la población mundial en situación de pobreza de 15 años o más, alrededor del 70% no tiene ninguna formación o solo una instrucción básica.
- En el 2013, el 19,5% de los niños de los países en desarrollo vivían en hogares que salían adelante con 1,90 dólares al día o menos por persona.
- África Subsahariana registra las mayores tasas de niños que viven en situación de pobreza extrema.

Ahora, la pobreza no solo afecta al desarrollo del niño o niña en sí, sino que, además, muchos niños y niñas no pueden acudir a la escuela porque sus padres no pueden pagarla y necesitan que trabajen para aportar recursos a la familia. Provoca el trabajo infantil. Como decíamos antes, muchos niños y niñas deben incorporarse al mercado de trabajo para ayudar a su familia. En

ocasiones, los niños y niñas realizan trabajos peligrosos, por lo que se pone en riesgo su salud, su seguridad y su desarrollo físico. Según los datos publicados en el informe Global Estimates of Child Labour, elaborado por la Organización Mundial del Trabajo (OIT) en el mundo hay 152 millones de niños que son víctimas del trabajo infantil y 73 millones realizan un trabajo infantil peligroso. Además, casi el 50% del trabajo infantil se concentra en África.